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专题讲座——第二章　句　法
句法主要研究句子的成分、语序以及句子的种类、类型等内容。
　　句子的成分
　　1.句子成分概述：组成句子的各个部分叫作句子的成分。句子成分由多个实词、词组和从句来担任。虚词，即冠词、介词、连词、感叹词不能作句子成分。句子的成分有主语、谓语、表语、宾语（直接宾语和间接宾语）、宾语补足语、定语和状语。其中主语和谓语是句子的主体，表语、宾语和宾语补足语是谓语的组成部分，其他成分如定语和状语是句子的次要部分。
　　2.句子成分介绍:
　　⑴主语
　　主语时一个句子的主体，表示所说的“是什么”或“是谁”，通常用名词、代词、不定式或相当于名词的词、短语或从句担任。一般要放在句首。如：
　　The girl studies in No.4 Middle School. 这个女孩在四中学习。（名词作主语）
　　Students in my class are very friendly. 
　　我们班的学生很友好。（名词短语作主语）
　　He works in a ory. 他在工厂里工作。 （代词作主语）
　　Three and five is eight. 三加五等于八。（数词作主语）
　　To say is one thing, and to do is another.说是一回事，做是另一回事。（不定式作主语）
　　Eating more vegetables is good for us. 多吃蔬菜对我们有益。（动名词作主语）
　　What you said hurt me badly. 你所说的话深深地刺伤了我。（从句作主语）
　　⑵谓语
　　谓语起着说明主语的动作、特征或状态的作用，必须用动词或动词短语担任。谓语和主语在人称和数两方面要一致，通常在主语之后。
　　①简单谓语：凡是由一个动词或动词短语构成，不管是什么时态、语态、语气，都是简单谓语。如：
　　He studies hard. 他学习很努力。
　　The performance has already begun. 演出已经开始。
　　②复合谓语：复合谓语一般由两部分构成：一是带不定式的复合谓语（由情态动词或某些动词加不定式结构）；二是带表语的复合谓语（有系动词或少数其他动词加表语构成）。如：
　　I want to buy a new dictionary. 我想买本新字典。
　　He made us laugh heavily. 他使我们大笑不止。
　　It is getting dark. 天色渐渐地黑了下来。
　　⑶表语
　　表语用于说明主语的性质、特征、身份或状态，与联系动词一起构成复合谓语。可以由名词、代词、形容词、数词、介词短语和不定式、动名词、分词或从句来担任。表语要放在连系动词之后。如：
　　He is a lawyer. 他是一名律师。（名词作表语）
　　The performance is wonderful. 这次演出非常精彩。（形容词作表语）
　　The girl is only four. 这个小姑娘仅仅四岁。（数词作表语）
　　They are in class. 他们正在上课。（介词短语作表语）
　　The rice got burned. 饭焖糊了。（过去分词作表语）
　　Her job is to wash all the sheets and the clothes.
　　她的工作是洗这些床单和衣服。（不定式作表语）
　　Teaching is learning. 教学相长。（动名词作表语）
　　The trouble is that we are short of hands.问题是我们人手不够。（从句作表语）
　　⑷宾语
　　宾语是及物动词或及物动词短语所示动作的对象或内容，或用于介词后构成介词短语。名词、代词、数词、不定式或相当于名词的词、短语及从句都可以担任作宾语。宾语要放在谓语动词（及物动词）或介词之后。
　　My her enjoys tea. 我父亲喜欢喝茶。（名词作宾语）
　　The headmaster praised her at the school meeting.
　　校长在学校大会上表扬了她。（代词作宾语）
　　They want to buy a big house. 他们想买个大房子。（不定式作宾语）
　　Do you enjoy living here? 你愿意住在这里吗? （动名词作宾语）
　　I want only one. 我只要一个。（数词作宾语）
　　We sent the two injured to the hospital. 我们把那两个伤者送到了医院。（分词作宾语）
　　I don't think you are right. 我认为你不对。（从句作宾语）
　　注意：
　　①些及物动词之后要求有双宾语（即直接宾语和间接宾语）， 直接宾语指物，间接宾语指人。如：
　　She showed me a few magazines. 她拿出了一些杂志给我看。
　　His her bought him a motorbike. 他父亲给他买了一辆摩托车。
　　②在需要的情况下，间接宾语也可以位于直接宾语之后，但此时间接宾语之前需要加介词“ to”或“for”。
　　She made me a sweater. （She made a sweater for me.）她给我织了一件毛衣。
　　He le her three children. （He le three children to her）他给她留下三个孩子。
　　及物动词后面加to的动词：give 给；tell 告诉；bring 带来；send 寄，送；hand 交给；read 读；pass 递给；return 把……还给……；lend 借给；throw 扔……；leave 留给；promise 许诺，答应；refuse 拒绝；
　　后面加for的动词：get 得到 ；make 制造，做；buy 买；do 做；play 演奏；order 命令 ；sing 唱歌；pay 为……而付钱
　　③有些及物动词的后面，其宾语还需要有一个补足语，才能表达完整的意思。这样的宾语和宾语补足语称为复合宾语。名词、形容词、不定式或介词短语都可以作宾语补足语。
　　The couple named the baby Mary.（名词作宾补） 这对夫妻给孩子取名叫玛丽。
　　He made her unhappy. 他使她很不高兴。（形容词作宾补）
　　“Let me out!”The boy cried. “让我出去!”那男孩喊道。（副词作宾补）
　　She saw a man in of the gate.她看见门前有一个男人。（介词短语作宾补）
　　She oen helps me do the housework.她经常帮助我做家务。（不定式作宾补）
　　I kept you waiting for half an hour.我让你等了半个小时。（动名词作宾补）
　　⑸状语
　　状语用于修饰动词、形容词、副词或整个句子。通常表示行为发生的时间、地点、目的、结果、条件、原因、方式、程度等。状语一般由副词、介词短语、分词和分词短语、不定式或相当于副词的词或短语来担当。其位置一般放在句末，但也可放在句首或句中。
　　She drove . （副词作状语） 她把车开得飞快。
　　There is a shelter under the post office.在邮局的地底下，有一个掩蔽所。（介词短语作状语）
　　To liberate our country, they devoted their lives.
　　为了解放祖国，他们献出了生命。（不定式短语作状语）
　　Seeing his old mother, the man went towards her and threw himself on his knees.
　　那人一看见年迈的母亲就跑上前去跪倒在她面前。（分词短语作状语）
　　It was blowing hard when she was on her way home yesterday.
　　昨天她回家的路上，风刮得正大。（从句作状语）
　　⑹定语
　　定语用于修饰名词或代词。可以担任定语的有形容词、代词、名词、数词、名词所有格、副词、不定式、分词和分词短语、介词短语及从句等等。定语的位置很灵活，凡有名词和代词的地方都可以有定语。
　　The blue car is Jeff's. 那辆蓝色的轿车是杰夫的。（形容词作定语）
　　Is this your bike? 这是你的自行车吗? （代词作定语）
　　I made him a model plane. 我给他做了一架航模。（名词作定语）
　　The man outside the teacher's office is his her.
　　办公室外面的那个人是他的父亲。（介词短语作后置定语）
　　Where are the children's gis? 孩子们的礼物在哪里？（名词所有格作定语）
　　I'll have a lot of clothes to wash this Saturday.
　　这个星期六我要洗好多衣服。（不定式作后置定语）
　　Will you say something about your travelling experience? （动名词作定语）
　　请你说说你的一些旅游经历好吗?
　　The woman who is singing on the stage is her aunt.（从句作定语）
　　正在台上演唱的那个女人是她的姑姑。
　　句子的种类
　　英语中的句子可以按其作用或者按其语法结构（即句子的形式）两种标准分类。按其作用或使用目的，句子可分为：陈述句、 疑问句、 祈使句、 感叹句； 按语法结构，句子可分为、简单句、 并列句、 复合句。
　　1.陈述句:用于说明一件事，表示一种看法或表达某种心情的句子，都是陈述句。陈述句分为肯定陈述句和否定陈述句。
　　⑴.肯定句
　　He is a middle school teacher. 他是一位中学老师。（一般现在时）
　　She is cleaning the room. 她正在收拾屋子。（现在进行时）
　　The meeting will begin at once. 会议马上就要开始了。（一般将来时）
　　⑵.否定句
　　i.使用not否定：
　　He isn't a worker. 他不是个工人。（一般现在时）
　　I haven't had my break yet. 我还没有吃早点。（现在完成时）
　　She needn't quarrel with him. 她没必要跟他吵。（情态动词）
　　The house won't be painted. 这所房子将不粉刷了。（被动语态将来时）
　　巧记：各种时态肯定句变否定句
　　变成否定句有规则，“是”，“有”“将”后加not,假如没有“是”，“有”，“将”，动词前面加don't（doesn’t/didn't）。
　　ii. 使用not以外的否定词表示否定：
　　①用no否定：no+名词=not any，表示“一点也不”。
　　I have no money.（=I have not any money.） 我一点儿钱都没有。
　　We have no time to do it.（=We haven't any time to do it.） 我们没有时间做这件事情了。
　　②用never表示否定，语气比not要强烈。
　　She has never been there. 她从来没有去过那里。
　　I will never him. 我决不会忘记他的。
　　③few和little分别表示可数名词和不可数名词的否定，含义为“几乎没有”。
　　Jack has few friends here. 杰克在这儿几乎没有朋友。
　　There's little water in the thermos. 暖瓶里几乎没有水了。
　　④ no one=nobody 无人
　　No one knows you here. （=Nobody knows you here.）在这里没有人认识你。
　　⑤nothing=not anything 什么都没有
　　I have nothing to wash today. 今天我没有要洗的东西。
　　He had nothing to eat that day. 那天他什么东西也没吃。
　　⑥none of没有任何人；没有任何物（事）
　　It's none of your business. 这儿没有你的事。（这与你无关。）
　　None of us has seen the film. 我们谁也没看过这个电影。
　　⑦含有否定性的副词hardly（几乎不）、seldom（很少）的句子。
　　I can hardly remember your name. 我几乎想不起你的名字来了。
　　He seldom has lunch at school. 他很少在学校吃午饭。
　　⑧“too...to……”（太……以致不……）句型本身具有否定的含义。
　　It's too heavy for me to carry. 这太重了，我搬不动。
　　He is too to run. 他太胖，跑不动。
　　注意：以think和believe为主句谓语的复合句，其从句的否定要前移至主句的谓语上。如：
　　I don't think you are hungry. 我认为你不饿。
　　We don't believe she will come. 我们相信她不会来的。
　　2.疑问句
　　疑问句分为四种：一般疑问句，特殊疑问句，选择疑问句，反意疑问句。
　　⑴一般疑问句
　　一般疑问句要把各种助动词放在句首，读时用升调，回答以yes和no开始，也可以视情况灵活回答。
　　--Do you work in that lawyer's office? 你是在那家律师事务所上班吗?
　　--No, I don't work there. 不，我不在那儿上班。
　　Have you finished your homework? 你做完作业了吗?
　　Must we set off tomorrow? 我们必须明天出发吗?
　　一般疑问句有时也以否定形式出现，用以表示赞赏、责备等带有感情色彩的意思或者表示提出看法、意见和建议等。
　　Didn't I tell you how to do it? 难道我没告诉你应该怎么做吗?
　　Won't you come to my birthday party? 你难道不会来参加我的生日晚会吗?
　　⑵特殊疑问句：
　　常用的疑问代词为who和what；疑问副词有when，where，why，how，how many，how much，how long，how oen，how far等等；疑问形容词为which。特殊问句的朗读用降调，回答时不用yes或no。
　　特殊疑问句的构成有两种：
　　①问代词（作主语）+陈述语序
　　Who broke the glass of the window? 谁把这个窗户的玻璃打碎了?
　　What made him crazy on playing ball? 是什么让他对踢足球这么着迷?
　　②疑问代词（非主语）或疑问副词+一般疑问句
　　What can you see on the screen? 在屏幕上能看见什么?
　　When will you be back? 你什么时候回来?
　　How much is this pair of shoes? 这双鞋多少钱?
　　Whose car is it? It's Jack's. 这是谁的车?是杰克的。
　　巧记特殊疑问词
　　What 用途真广泛，要问“什么”它当先，（What's this?）.问“姓名”“职业”也在前，问“时间”（What's the time?）How开头来"问安",（How are you?）Who问"谁",（Who's that man?）.谁的"Whose"来承担.（Whose book is this?）询问某地用"Where",（Where is the book?）"哪一个"Which句首站。（Which one?）
　　⑶选择疑问句：
　　要求对方对两种或两种以上的情况选择其一的问句，叫选择疑问句。选择问句的两种或多种情况用or连接，语调先升后降，回答时不用yes或no。选择问句有两种：一般选择疑问句和特殊选择疑问句。
　　①一般选择问句
　　Did you solve the problem in this way or （in） that way?
　　你是用这种还是那种方法解决那难题的?
　　I did it in that way. 我用那种方法解决的。
　　Will you come to me or I'll go to your home? 你来找我呢，还是我去你家?
I'll go to your home. 我去找你吧。
　　②特殊选择问句。
　　When will you go abroad, this year or next year?你什么时候出国，今年还是明年?
　　Who did you talk to, Mr. Li or Miss Wang? 你跟谁谈的，李先生还是王小姐?
　　⑷反意疑问句
　　陈述句之后加上一个与之意思相反的简短问句，这种结构的句子叫反意疑问句。反意问句的否定句必须用缩略形式，主语必须用人称代词，不能用名词。反意问句的前一部分用降调， 后一部分在表示疑问时用升调，表示强调某种意思时用降调。
　　I. 前一部分为肯定式，后一部分为否定式。
　　①be动词句型的反意问句：
　　This magazine is yours, isn't it? 这本杂志是你的，不是吗?
　　Your mother was a typist in this company last year, wasn't she?
　　你母亲去年在这个公司当过打字员，不是吗?
　　②一般行为动词句型的反意问句：
　　She likes eating fish, doesn't she? 她喜欢吃鱼，不是吗?
　　Yes, she does./ No, she doesn't. 是的，她喜欢。/不，她不喜欢。
　　Tom drove the car into a tree yesterday, didn't he? 汤姆昨天开车撞在了树上，不是吗?
　　Yes, he did./ No, he didn't. 是的，是撞在了树上。/ 不，没有。
　　Your parents will come to see you soon, won't they?
　　③情态动词的反意疑问句：
　　A dog can swim, can't it? 狗会游泳，不是吗?
　　Yes, it can./ No, it can't. 是的。/不。
　　You need take some medicine, needn't you? 你需要吃点药，不是吗?
　　Yes, I need. / No, I needn't. 是的，我得吃点。/ 不，不需要。
　　注意：need 还可以作为动词使用，这时其疑问部分的谓语要用do。如：
　　You need some medicine, don't you? 你需要一些药品，不是吗?
　　Yes, I do. / No, I don't. 是的。/ 不。
　　You'd better go and have a rest, hadn't you? 你最好去休息一会儿，不是吗?
　　The boy has to do it again, doesn't he?这孩子不得不把它重做一遍，不是吗?
　　Yes, he does. / No, he doesn't. 是的。/ 不。
　　He had to get up early, didn't he? 他不得不早起，不是吗?
　　Yes, he did. / No, he didn’t. 是的。/ 不。
　　II. 前一部分为否定式，后一部分为肯定式。
　　这一类句子的回答，与汉语习惯有很大不同。回答这种问句，要按照实际情况，而不要考虑 yes和no。如果答案是肯定的，就用yes；如果是否定的，就用no。如：
　　You aren't a lawyer, are you? 你不是律师，是吧?
　　Yes, I am. /No, I am not .不，我是律师。/是的，我不是。
　　She doesn't enjoy fish, does she? 她不喜欢吃鱼，是吗?
　　Yes, she does. / No, she doesn't. 不，她喜欢吃鱼。/ 是的， 她不喜欢。
　　III. 其他类型的反意疑问句。
　　①祈使句的反意疑问句：
　　i.在表示肯定的祈使句后可以加一个简短问句，以使语气听起来婉转、客气，而实际并不存在反意的关系。
　　Have a cup of coffee, will you? 喝杯咖啡，怎么样?
ii.在Let's祈使句后加上“shall we?”在“Let me（her, him）”后加上“will you?”。
　　Let's go swimming, shall we? 咱们去游泳，好吗?
　　Let her sing us a song, will you? 让她给我们唱一首歌，（您说）行吗?
　　注意：有一类动词，如hate，dislike，disagree等，虽然含有讨厌 、不喜欢、不同意等否定的意思，但仍要按照肯定句来处理。如：
　　You dislike biology, don't you? 你不喜欢生物，是吗?
　　Yes, I do. / No, I don't. 是的，我不喜欢。 / 不，我喜欢。
　　②当前面陈述部分含有表示否定意思的词，如never，hardly，seldom，few，little，nobody，no one，nothing，neither等，后面的疑问部分要用肯定式。
　　He never helps others, does he? 他从不帮助别人，是吗?
　　Yes, he does. / No, he doesn't. 不，他帮助别人。/ 是的， 他不帮。
　　No one can do this job, can he （they）? 没人能干这活儿，是吗?
　　Yes, he （they） can. / No, he （they） can't. 不，有人会干。/ 是的，没人会干。
　　③陈述部分为主从复合句时，疑问部分的主语应该与主句主语一致。
　　You don't mind if I smoke here, do you? 你不介意我在这儿抽根烟，是吗?
　　Yes, I do. / No, I don't. 不，我介意。/ 是的，我 不介意。
　　You never tell me you are a policeman, do you?你从未跟我说过你是警察，是吧?
　　Yes, I do./ No, I don't.不，我说过。/ 是的，没 说过。
　　注意：如果陈述部分是“I don't think （believe...）+宾语从句”时，疑问部分之中的动词和主语应与宾语从句中的动词和主语保持一致，并用肯定形式 。
　　I don't think you are successful, are you? 我认为你并没有成功，不是吗?
　　I don't believe she has cheated you of that sum of money, has she?
　　我相信她没有骗你那一笔钱，是吧?
　　④陈述部分是“there be”结构时，疑问部分用there而将主语代词省略。
　　There is something nice on my bed, isn't there? 我的床上有好东西，是吗?
　　There won't be any class this Saturday, will there? 这星期六没有课，是吗?
　　⑤陈述部分含有不定代词everyone，someone，anyone，no one作主语时，疑问部分主语用 they；陈述部分含有everything，something，anything，nothing时，疑问部分用it。
　　No one knows about it, do they? 没人知道这件事，是吧?
　　Everything here is messy, isn't it? 这里所有的东西都乱七八糟的，是不是?
　　Nothing is necessary now, is it? 现在一切都没有必要了，对吧?
　　⑥感叹句的反意疑问句：
　　感叹句的反意疑问句须用be动词的现在时，对人用he或you；对事物用it，疑问部分必须用否定形式。
　　What a fine day, isn't it? 多么好的天气啊，是不是?
　　What a foolish man, isn't he? 多么蠢的家伙，是不是
　　⑦ 如果陈述部分的主语是this, that或this, that所修饰的词时，疑问部分的主语须用it 代替。如：
　　This is important, isn’t it? 这很重要，不是吗？
　　3.祈使句
　　用于表示请求、劝告或命令的句子，叫祈使句。通常句子中不带主语，谓语动词用原形，句末用惊叹号或句号，朗读用降调。
　　⑴主语为第二人称的祈使句：这一类祈使句的主语是you（受话对象），在习惯上被省略。
　　肯定形式的祈使句：
　　①动词原形+其他成分（省略主语）
　　Watch out! 小心!
　　Turn down the TV. 把电视声音调小些!
　　②在动词之前加do，以便加强语气。
　　Do practise this sort of exercises. 务必要多练习一下这类的习题。
　　③为了表示客气，可在句首或句尾加please。（please在句末时，其前要加逗号“ ，”）
　　Sit down, please. 请坐。
　　Speak a little louder, please. 请大一点声音讲话。
　　④如果祈使句中有呼唤语，必须要用逗号隔开，置于句首或句末都可以。
　　Susan, sing a song for us! 苏姗，给我们唱一首歌!
　　Come here, Susan. 过来，苏姗。
　　否定形式的祈使句：Don't+原形动词
　　Don't be nervous! 别紧张!
　　Please don't walk on the grass. 请不要在草地上行走。
　　注意：“No+动名词”也是常用的表示禁止的形式，尤其多用于标牌、警语等公共场合。如：
　　No parking.禁止停车。 No smoking.禁止吸烟。 No spitting. 禁止吐痰
　　⑵主语为第一和第三人称的祈使句
　　这一类祈使句多以Let作为句子的开头。
　　肯定形式：Let+宾格（me, us, him, her, it或名词）
　　Let me help you! 让我来帮你!
　　Let him try again. 让他再试一次。
　　否定形式：
　　①Let （us, me）+not+动词原形
　　②Don't let+第三人称宾格或名词+动词原形
　　Let's not waste time. 我们不要浪费时间了。
　　Let me not stay alone here, please. 请不让我一个人留在这。
　　Don't let them go! 别让他们走!
　　⑶祈使句与条件句的转换
　　祈使句相当于一个if引导的条件状语从句。
　　祈使句：Work hard and you'll be successful.
　　条件句：If you work hard, you'll be successful. 如果你努力干，你会成功的。
　　4.感叹句
　　感叹句用于表示喜悦、惊讶和气愤等情绪，带有强烈的感情色彩。感叹句有两种：
　　⑴What+名词（或词组）
　　这类句子结构常为：What（a/an）+形容词+名词+主语+谓语！主语谓语常在口语中省略。如：
　　What a fine day it is! 多好的天呀!
　　What diligent students they are! 他们是多么用功的学生啊!
　　⑵ How+形容词或副词
　　这类句子结构常为：How+形/副词+主语 +谓语！主语谓语有时也被省略。
　　How clever your son is! 你儿子多聪明啊!
　　How she drives! 她开车多快啊!
　　How还可以修饰动词，表示强烈感情。
　　How I want to be a pilot! 我多么想当一个飞机驾驶员啊!
　　How she was astonished at his words. 对他的话她感到多么惊讶!
　　巧记：感叹句用法口诀
　　感叹句，并不难，What或How放句前, 强调部分要弄清，它在叹词“啊”之前。强调名词用 What，其余用How很简单。为了简洁而明快，主谓省去也常见。
　　区别：感叹句与特殊问句的区别
　　它们的主要区别是：感叹句之后为陈述语序，而特殊问句的语序要颠倒成为疑问语序。
　　感叹句：How far it is! （陈述语序）真远啊!
　　特殊问句：How far is it? （疑问语序）有多远?
　　简单句、并列句
　　1.简单句
　　由一个主语（或并列主语）和一个谓语（或并列谓语）构成的句子，叫简单句。由主语、谓语动词、表语、宾语、宾语补足语等句子成分，按不同方式可组合成五种基本句型：（句子成分的表示方法：S: Subject主语；V: Verb动词；O: Object宾语；P: Predicative表语；OC: Object Complement宾语补足语；InO: Indirect Object间接宾语；DO：Direct Object 直接宾语）
　　第一种句型：主语+不及物动词（S+V）
　　该句型所用动词都是不及物动词，其后当然不能接宾语，但是可以用状语修饰谓语动词或整个句子。
　　He （主） runs （谓） in the street.（状） 他在街上跑得飞快。
　　The meeting （主） begins （谓） at nine.（状） 会议九点开始。
　　第二种句型：主语+及物动词+宾语（S+V+O）
　　该句型所用动词都是及物动词，可作宾语的有名词、代词、不定式、动名词或短语及从句。
　　We （主） attended （谓） the meeting.（宾） 我们出席了那次会议。（名词作宾语）
　　She （主） stopped （谓） him.（宾） 她叫住了他。（代词作宾语）
　　She （主） wants （谓） to ask a question.（宾） 她要问一个问题。（不定式作宾语）
　　They （主） enjoy （谓） listening to the classic music.（宾语）
　　他们喜欢听古典音乐。（动名词作宾语）
　　第三种句型：主语+连系动词+表语（S+V+P）
　　连系动词的后面必须接表语，说明主语的情况和状态。通常可作表语的是名词或形容词。
　　She （主） became （谓,系动词） a lawyer last year.（表）去年，她成为了一名律师。
　　He （主） is （谓,系动词） honest.（表） 他是诚实的。
　　It （主） is getting （谓,系动词） colder and colder.（表） 天气渐渐冷了。
　　It （主） tastes （谓,系动词） delicious.（表）这好吃极了。
　　It （主） sounds （谓,系动词） reasonable.（表）听起来有道理。
　　第四种句型：主语+及物动词+间接宾语+直接宾语（S+V+InO+DO）
　　I will bring the book（宾,直接） to you next time. （宾,间接）
　　（=I will bring you the book next time.）我下次把那本书给你带来。
　　Mother bought a new bag （宾,直宾） for him.（宾,间宾）
　　（=Mother bought him a new bag.）妈妈给他买了一个新书包。
　　She sang several songs （宾,直宾） for them. （宾,间宾）
　　（=She sang them several songs.）她为他们唱了几首歌。
　　注意：带特殊疑问词的不定式短语作直接宾语是一种很常用的形式，基本句型是：主语+及物动词+间接宾语+疑问词+不定式。如：
　　She told me how to understand the article. 她告诉我怎样理解这篇文章。
　　The boy asked her why to do so. 那孩子问她为什么这么做。
　　I asked him which one to choose.我问他选择哪一个。
　　第五种句型：主语+及物动词+宾语+宾语补语（S+V（及物动词）+O+OC）
　　I saw （谓,及）them（宾）perform （宾补）on the stage.我看见他们在台上表演。（不定式作宾补）
　　We all made him play the violin.被动：He was made to play the violin by us all.
　　我们都要求他演奏小提琴。
　　I saw him enter the room. 被动：He was seen to enter the room.我看见他进屋了。
　　比较：双宾语句型与复合宾语句型的区别
　　它们之间最主要的区别是：复合宾语中的宾语和它的补足语有着逻辑上的主谓关系，但双宾语则没有这种逻辑上的主谓关系。如：
　　We call him （宾） Jack.（宾补）
　　我们叫他杰克。（这里宾语him和宾语补足语Jack具有逻辑上的主谓关系，即“他就是杰克” ，这样Jack就是宾语补足语）
　　He bought her （间宾） a bike.（直宾）
　　他给她买了一辆自行车。（宾语her和后面的词a bike不能形成逻辑上的主谓关系，不能想像“她是车”，因此，该句为双宾语句型
　　2.并列句
　　由连词连接两个分句组成的句子叫并列句。这些分句平行并列，而且同等重要，能够独立成句。
　　并列句中的前后两句可以根据意思或分为四种关系。
　　（1）并列关系：连词and, nor连接两个简单句，构成并列句。如：
　　I help her and she helps me. 我帮她，她帮我。
　　He does not do it, nor does he try.他没有做，也没有尝试一下。
	　　（2）转折关系:用连词but, yet, still连接两个句子时，前后两句为转折关系。
　　Tom was not there but his brother was（there）. 
　　汤姆不在那儿，但他的哥哥在那儿。
　　It is very good, yet it can be better.这很好，但还能更好。
　　（3）选择关系：用连词or, either…or，连接两个句子时，前后两句为选择关系。如：
　　Either you didn’t understand this, or you were not careful enough.
　　不是你不明白这点，就是你不够细致。
　　Hurry up, ______ we are late.
　　A.and 
　　B.but 
　　C.so 
　　D.or
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	　　（4）因果关系：用连词for, so连接两个句子时，前后两句为因果关系。
　　He hurried, for it was getting dark.因为天黑了，他加快了速度。
　　He liked the book very much, so I gave it to him. 因为他很喜欢这本书，所以我把书送给了他。
　　（5）递进关系：用连词neither…nor…, not only… but also…连接。如：
　　Neither has he called on her, nor will he do so. 他没有拜访她，他也不会那么做的。
　　Wang Hong not only wrote to me last week but also came to see me yesterday. 
　　王红不但上星期给我写信，而且昨天还来看过我。
　　例---What do you think of the book about Harry Potter?
　　---I like it very much. It’s ______ interesting ______ exciting.
　　A.neither nor 
　　B.not but
　　C.not only but also 
　　D.either, or
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　　复合句
　　复合句中包括两个或更多的分句，其中一个分句是主句，其余的分句是从句。从句在句子中作什么成分就叫什么从句。
　　（一）宾语从句
　　宾语从句即指在主从复合句中用作宾语的从句。宾语从句通常由连词that和whether （if）以及连接代词或连接副词引导。宾语从句的词序要用陈述句词序，不能用疑问句词序：
　　我不知道他想要什么。
　　误：I don’t know what does he want.
　　正：I don’t know what he wants.
　　宾语从句的引导词
	　　1.用that引导的宾语从句相当于陈述句。that只起引导词作用，不充当句子成分，也没有词义，且通常可以省略： 
　　We think （that） he will help us. 我们认为他会帮助我们。
　　He said （that） he was good at English. 他说他擅长英语。
　　I know （that） he is very busy. 我知道他很忙。
　　The children said they themselves very much.
　　A.if, enjoy 
　　B.why ,enjoyed 
　　C.what ,enjoy 
　　D.that ,enjoyed
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　　2.用iher引导的宾语从句相当于一般疑问句。iher引导宾语从句，不充当句子成分，但有词义，表示“是否”：
　　I don’t know if [whether] he will come. 我不知道他是否会来。
　　She asked if [whether] that was enough. 她问那是否够了。
　　I wonder whether [if] it is true. 我不知道是不是真的。
	　　3.用连接代词或连接副词引导的宾语从句相当于特殊疑问句。常见的引导宾语从句的连接代词有what, who, whom, which, whose等。连接副词when, where, how, why等。此时要特别注意宾语从句用陈述句词序，而不用疑问句词序。如：
　　Ask him which he wants. 问他要哪一个。
　　She asked who would like to go. 她问谁愿意去。
　　Please tell me where he works. 请告诉我他在那儿工作。
　　He didn’t say when he would return. 他没有说什么时候回来。
　　Who can tell us about over there?
　　A.what they talk 
　　B.what do they talk 
　　C.what are they talking 
　　D.what they are talking
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　　注意：what引导宾语从句时，有时表示“什么”，有时表示“…所…的”。
　　比较：I asked what he needed. 你问他需要什么。
　　I gave him what he needed. 我给了他所需要的东西。
　　友情提示：
　　（1）宾语从句中的时态常受到主句中谓语动词时态的影响。因此，要注意保持主句和从句之间时态的一致。尤其值得注意的是，如果主句的谓语动词时过去的时态，宾语从句的时态必须是表示过去的某种时态。宾语从句的内容如果是客观真理，那么宾语从句仍用一般现在时。如：
　　I hear he was born in 1957. 　　我听说他生于1957年。
　　Please tell me where he has gone. 　　请告诉我他去哪儿了。
　　He told me that he had never been to the Great Wall before.他告诉我他以前从来没去过长城。
　　He said he was learning English from Mr. Green.他说他正和格林先生学英语。
　　The teacher said that the earth travels round the sun.老师说地球绕着太阳转。
　　We were told that time is money. 　　有人告诉我们时间就是金钱。
　　（2）当动词think, believe, suppose, expect, imagine 后接一个表示否定意义的宾语从句时，其否定通常转移到主句：
　　I don’t think that he will leave. 我认为他不会离开。
　　I don’t believe that it is easy. 我相信这不会容易。
　　（3）当宾语从句后跟有宾语补足语时，通常在宾语从句处使用形式宾语it，而将真正的宾语从句移至句末：
　　I think it best that you should stay here. 我认为你最好住这儿。
　　He hasn’t made it known when he is going to get married. 他还没宣布他何时结婚。
　　巧记：宾语从句用法歌诀
　　宾语从句三注意，时态、语序、连接词。主句若是过去时，主从时态要一致。宾语表达若真理，一般现在代过去。连接词也不难，陈述就用that连。一般问句表“是否”，iher来引导。特殊问句作宾从。疑问词引导肯定行。还有一点要说明，陈述语序要记清。主句一般现在时，从句时态随句意。主句谓动“猜想”词，“否定转移”莫忘记。特殊用词记心间，学好宾从不一般。
　　（二）状语从句 
　　状语从句即指在主从复合句中用作状语的从句，句子修饰动词、副词或形容词。状语从句根据其用途可分为时间状语从句、地点状语从句、原因状语从句、结果状语从句、目的状语从句、条件状语从句、比较（方式）状语从句、让步状语从句等。
　　1.引导时间状语从句的从属连词归纳
　　（1）when表示“当……时候”。通常指时间点，有时也可指一段时间，表示主句和从句的动作或状态同时发生或先后紧接着发生。如：
　　The house shook when the trains went by.火车经过时房子会震动。
　　I played ball every day when I was a boy.我小时候天天踢足球。
　　（2）while表示“当……时候”。指表示一段时间，因此while引导的从句的谓语动词要用持续性动词，强调从句中的动作或事情与主句的动作或事情同时进行或发生。只有当when引导从句指一段时间时，两者才可以互换。如：
　　I’ll take care of him while you are away.你不在时我照顾他。
　　I met Diana while I was shopping this morning.我今早买东西时碰到了戴安娜。
　　（3）as表示“当……时候”。往往可以和when, while换用，但他通常表示动作发生的过程，而不是状态，侧重指从句和主句的动作或事情同时发生，有“随着……”或“一边……一边……”之意。如：
　　He dropped the glass as he stood up.他站起来时，把杯子摔了。
　　He read an interesting book as he went along.他一边走，一边读着一本有趣的书。
　　（4）before表示“在……之前”。如：
　　I hadn’t waited long before she came.我没等多久她就来了。
　　It was a long time before I got to sleep again.好久我才又睡着。
　　I must finish this letter before I go home.我必须在回家以前写完这封信。
　　（5）aer表示“在之后”：
　　She le aer they arrived.她在他们到达后走了。
　　I told them aer you （had） le.你走后我把这事告诉了他们。
　　（6）until / till表示“直到…”：
　　He waited till /until I returned.他一直等到我回来。
　　Walk till /until you come to a white house.
　　走下去，一直走到一座白房子为止。
　　这类句型的主句动词通常只能是延续性动词，不能是终止性动词。但在否定句中，则主句动词可以是终止性动词，此时构成not…until [till]…句式，意为“直到……才”。如：
　　He didn’t leave until [till] I came.直到我来他才走。
　　You cannot leave until your work is finished.在你的工作没完成以前你不能离开。
　　（7）since表示“自从…”：
　　We have known each other since we were children.我们从小就（相互）认识。
　　I haven’t heard from him since he le.他走之后我还没接到过他的信。
　　这类句子的主句通常用现在完成时。
　　（8）as soon as表示“一…就…”：
　　Tell him as soon as he arrives.他一到就告诉他。
　　I will let you know as soon as I hear from her.我一接到她的信就通知你。
　　表示“一……就……”这一意思，除用as soon as外，还可用the moment, the minute等：
　　I want to see him the minute [=as soon as] he arrives.他一到达我就要见他。
　　2.条件状语从句
　　在条件状语从句中，如果主从句的动作都是将要发生的动作，那么从句要用一般现在时代替将来时。
　　（1）if意为“如果”：
　　He’ll do it if you pay him.如果你付钱他是会干的。
　　If you ask him, he will help you.如果你向他请求，他会帮助你。
　　（2） unless的用法。其意为“如果不”、“除非”：
　　I shall go there tomorrow unless I’m too busy.如果我不太忙，明天将到那儿去。
　　Unless you go at once, you will be late.如果你不马上走，就会迟到的。
　　（3）as [so] long as的用法。其意为“如果”、“只要”：
　　As long as you do your best, we’ll be happy.只要你尽力，我们就满意了。
　　You can go out as long as you promise to be back before 8.
　　如果你保证八点以前回来，你可以出去。
　　3.原因状语从句 
　　原因状语从句的引导词：as, because, since,这三个词按其语气的强弱依次是：because, since, as.
　　（1）because意为“因为”：语气最强，用来引导明确的、直接的原因或理由，主从句之间存在着必然的因果关系。Because引导的从句是整个句意的重心，位置可前可后。另外，why引导的问句只能用because来作答。如：
　　I do it because I like it.我做这件事是因为我喜欢。
　　He was angry because we were late.他很生气因为我们迟到了。
　　4.比较（方式）状语从句
　　在使用该从句时，注意as （so）…as中间只能用形容词或副词原级，而且so…as只能用于否定句中。在比较状语从句中，尽可能地省略主句中相同的成分。如：
　　He is as old as Tom.他和汤姆一样大。
　　He gave me much more help than Li Lei did.他比李雷给我的帮助多。
　　（2）as 意为“由于、鉴于、因为”：它所引导的理由是明显的、已知的。引导的从句通常置于句首，口语中也置于句中或句末。如：
　　As he is ill, he can’t come to the meeting.由于生病了，他不能来参加会议。
　　As you were not there, I le a message.由于你不在那儿，我留了个信儿。
　　（3）since 意为“既然”：表示对方已知晓，无需加以说明的原因或事实，全句的重心落在主句上。如：
　　Since you ask, I will tell you.你既然问，我就告诉你。
　　Since you are going, I will go.既然你去，我也去。
　　5.结果状语从句 
　　（1）so…that意为“如此…以至于…”，其中的 so 后接形容词或副词：
　　He’s so clever that he learns English very quickly.他很聪明，英语学得很快。
　　He runs so that none of us can catch up with him.他跑得很快，我们没一个能追上他。
　　（2）such…that意为“如此…以至于…”，其中的 such 后接名词（名词前通常有形容词修饰）：
　　It gave him such a shock that his face turned white.这使他那样震惊，他脸都白了。
　　He is such a clever boy that we all like him.这个孩子这样聪明，我们都喜欢他。
　　6.让步状语从句
　　汉语中的“虽然……但是……”在英语中用though就可以了，或单独使用but也可以。但不能在同一个句子中同时使用这两个连词。如：
　　虽然我很喜欢照顾我姐姐的婴儿，但她不让我干。
　　误：Though I like looking aer my sister’s baby, but she doesn’t let me do it.
　　正：Though I like looking aer my sister’s baby, she doesn’t let me do it.
　　正：I like looking aer my sister’s baby, but she doesn’t let me do it.
　　though可以与yet连用，这里的yet虽然与but意思相同，但yet在这里不是连词，而是副词。
　　Though it was cold, yet he went out without a coat.虽然天很冷，但是他没穿外套就出去了。
　　7.目的状语从句
　　in order that的用法。其意为“为了”：
　　He studied hard in order that he could pass the exam.他努力学习，是为了能通过考试。
　　In order that he should not be late, his mother woke him at 6.
　　为了不让他迟到，他母亲六点就叫醒了他。
　　注意：该结构有时可与 in order to, so as to 转换：
　　He’s working hard in order to /so as to pass the examination./ He’s working hard in order that he can pass the examination.
　　为了考试及格，他正在努力学习。
　　巧记：常用状语从句用法歌诀
　　状语从句很多种，时间、条件、原因、结果最常用。时间从句多用when, because用来表原因。条件状语从句，if前来引路。结果状语从句也不难，要把so…that/such…that分辨。主句通常前面走，从句紧紧跟在后。从句若在主句前，从句之后逗号添。
　　（三）定语从句
　　定语从句（Attributive Clauses）在句中做定语，修饰一个名词或代词，被修饰的名词,词组或代词即先行词。定语从句通常出现在先行词之后，由关系词（关系代词或关系副词）引出。 
　　关系代词有：who, whom, whose, that, which等。 
　　关系副词有：when, where, why等
　　1.关系代词引导的定语从句 
　　关系代词所代替的先行词是人或物的名词或代词，并在句中充当主语、宾语、定语等成分。关系代词在定语从句中作主语时，从句谓语动词的人称和数要和先行词保持一致。 
　　（1）who, whom, that 这些词代替的先行词是人的名词或代词，在从句中所起作用如下： 
　　Is he the man who/that wants to see you? 
　　他就是想见你的人吗？（who/that在从句中作主语） 
　　He is the man whom/ that I saw yesterday.
　　他就是我昨天见的那个人。（whom/that在从句中作宾语） 
　　（2） Whose 用来指人或物，（只用作定语, 若指物，它还可以同of which互换）,如： 
　　They rushed over to help the man whose car had broken down.
　　那人车坏了，大家都跑过去帮忙。 
　　Please pass me the book whose （of which） cover is green.
　　请递给我那本绿皮的书。 
　　（3）which, that 它们所代替的先行词是事物的名词或代词，在从句中可作主语、宾语等，如： 
　　A prosperity which / that had never been seen before appeared in the countryside
　　农村出现了前所未有的繁荣。（which / that在句中作主语）
　　The package （which / that） you are carrying is about to come unwrapped.
　　你拿的包快散了。（which / that在句中作宾语） 
　　（4）关于关系代词在定义从句中的用法应注意以下几个问题：
　　①that, which在从句中作宾语时，经常被省略（特别是在口语和非正式文体中），whom也常被省略。如：
　　The lessons （that/which） he taught were not easily en.他教的课不容易忘记。
　　②关系代词which, whom在从句作介词宾语时，如果介词放在which, whom之前，则不能省略。如：
　　The building in which he studies is very old.他在里面学习的大楼很旧。
　　I don't know that man to whom you talked.我不认识和你谈话的那个人。
　　注意：像listen to，look at，depend on，pay attention to，take care of等固定短语动词，在定语从句中一般不宜将介词与动词分开。如：
　　This is the boy whom she has taken care of.
　　2.关系副词引导的定语从句 
　　when表示时间，在定义从句中作时间状语； where表示地点，在定义从句中作地点状语； why 表原因。关系副词when, where, why的含义相当于"介词+ which"结构，因此常常和"介词+ which"结构交替使用，如： 
　　There are occasions when （on which） one must yield.任何人都有不得不屈服的时候。 
　　Beijing is the place where （in which） I was born.北京是我的出生地。 
　　Is this the reason why （for which） he refused our offer?　这就是他拒绝我们帮助他的理由吗？ 
　　3.判断关系代词与关系副词 
　　方法一： 用关系代词，还是关系副词完全取决于从句中的谓语动词。及物动词后面无宾语，就必须要求用关系代词；而不及物动词则要求用关系副词。如： 
　　This is the mountain village where I stayed last year.
　　I'll never the days when I worked together with you.
　　（错） This is the mountain village where I visited last year.
　　（错） I will never the days when I spent in the countryside.
　　（对） This is the mountain village （which） I visited last year.
　　（对） I'll never the days （which） I spent in the countryside.
　　习惯上总把表地点或时间的名词与关系副词 where, when联系在一起。此两题错在关系词的误用上。 
	　　方法二：准确判断先行词在定语从句中的成分（主、谓、宾、定、状），也能正确选择出关系代词/关系副词。 
　　例1.Is this museum ___ you visited a few days ago? 
　　A.where　
　　B.that　 
　　C.on which　 
　　D.the one 

	  
	『正确答案』D


	　　例2.Is this the museum ____ the exhibition was held.
　　A.where　　
　　B.that　 
　　C.on which　　
　　D.the one 

	  
	『正确答案』A


　　关系词的选择依据在从句中所做的成分，先行词在从句中做主、定、宾语时，选择关系代词 (who, whom, that, which, whose)； 先行词在从句中做状语时，应选择关系副词 ( where 地点状语，when 时间状语，why 原因状语) 。
　　4.限制性和非限制性定语从句 
　　（1）定语从句有限制性和非限制性两种。限制性定语从句是先行词不可缺少的部分，去掉它主句意思往往不明确；非限制性定语从句是先行词的附加说明，去掉了也不会影响主句的意思，它与主句之间通常用逗号分开，如： 
　　This is the house which we bought last month.
　　这是我们上个月买的那幢房子。（限制性） 
　　The house, which we bought last month, is very nice.
　　这幢房子很漂亮，是我们上个月买的。（非限制性） 
　　（2）当先行词是专有名词或物主代词和指示代词所修饰时，其后的定语从句通常是非限制性的，如： 
　　Charles Smith, who was my former teacher, retired last year.
　　查理·史密斯去年退休了，他曾经是我的老师。 
　　My house, which I bought last year, has got a lovely garden.
　　我去年买的那幢房子带着个漂亮的花园。 
　　This novel, which I have read three times, is very touching.
　　这本小说很动人，我已经读了三遍。 
　　（3）非限制性定语从句还能将整个主句作为先行词, 对其进行修饰, 这时从句谓语动词要用第三人称单数，如： 
　　He seems not to have grasped what I meant, which greatly upsets me.
　　他似乎没抓住我的意思，这使我心烦。 
　　Liquid water changes to vapor, which is called evaporation.
　　液态水变为蒸汽，这就叫做蒸发。 
　　说明：关系代词that和关系副词why不能引导非限制性定语从句。
　　5.介词+关系词 
　　1）介词后面的关系词不能省略。 
　　2）that前不能有介词。 
　　3） 某些在从句中充当时间，地点或原因状语的"介词+关系词"结构可以同关系副词when 和where 互换。 
　　This is the house in which I lived two years ago.
　　This is the house where I lived two years ago.
　　Do you remember the day on which you joined our club? 
　　Do you remember the day when you joined our club?
　　6.as, which 非限定性定语从句 
　　由as, which 引导的非限定性定语从句，as和which可代整个主句，相当于and this或and that。As一般放在句首，which在句中。 
　　As we know, smoking is harmful to one's health.
　　The sun heats the earth, which is very important to us.
	　　典型例题
　　1.Alice received an invitation from her boss, ___came as a surprise.
　　A.it　　　　　 B.that　　　　 C.which　　　D.he 

	  
	『正确答案』C


	　　2.The weather turned out to be very good, ___ was more than we could expect.
　　A.what　　　　B.which　　　　C.that　　　D.it 

	  
	『正确答案』B


	　　3.It rained hard yesterday, ____ prevented me from going to the park.
　　A.that　　　　B.which　　　　C.as　　　 D.it 

	  
	『正确答案』B


　　7.先行词和关系词二合一 
　　（1）Whoever spits in public will be punished here.（Whoever可以 用 anyone who 代替）
　　（2）The parents will use what they have to send their son to technical school.
　　（what 可以用all that代替） 
　　8.what/whatever; that/what; who/whoever 
　　（1）what = the thing which；whatever = anything 
　　What you want has been sent here.
　　Whatever you want makes no difference to me.
　　（2） who= the person that　 whoever= anyone who 
　　9.关系代词that 的用法 
　　（1）不用that的情况 
　　a） 在引导非限定性定语从句时。 
　　（错）　The tree, that is four hundred years old, is very famous here.
　　b） 介词后不能用。 
　　We depend on the land from which we get our food.
　　We depend on the land that/which we get our food from.
　　（2） 只能用that作为定语从句的关系代词的情况 
　　①如果先行词是all， anything， something， nothing， everything， little， none等不定代词，关系代词一般只用that，不用which。如：
　　All that you want is here.
　　②如果先行词被形容词最高级以及，last，any，only，few，much，no，some，very等词修饰，关系代词常用that，不用which。如：
　　The lesson that I learned will never be en.
　　③先行词中既有人又有物时，关系代词应该用that。如：
　　The boy and the dog that are in the picture are very lovely.
　　主谓一致
　　英语句子由主语谓语组成。谓语包括谓语动词、宾语、宾补、表语、定语、状语等成分。其中谓语动词是其核心，谓语动词在人称和数上要跟主语保持一致。
　　1.人称、数的一致。如：
　　I am a student.
　　You are a student/students.
　　2.主语是抽象概念，不可数名词，由some, any, no, every, one, body, thing等组成的不定代词（复合代词），表示计算等时，动词用单数。如：
　　Milk is white.
　　Nobody is going there.
　　Everything is ready.
　　3.people, police其谓语动词用复数。如：
　　There are many people in the park.
　　The police are on duty.
　　4.集体名词 family, class, team, group等看作整体时，谓语动词用单数；看作每一个成员时，谓语动词则用复数。如：
　　My family is a big one.
　　5.与and连接的并列主语表示不同的人和物时，谓语动词用复数，表示一个概念则用单数。如
　　Lucy and Lily are twins.
　　Both he and I are workers.
　　6.用and连接的并列单数主语有 every, each, no等修饰时，谓语动词用单数。如：
　　Every girl and every boy is here.
　　Each girl and each boy has got a new book.
　　No man and no woman knows him.
	　　7.主语后跟with, as well as, but, except等组成的短语时，其谓语动词单复数由主语决定。如：
　　He as well as I is a teacher.
　　The woman with a baby is my mother.
　　Tom with his friends ______ shopping on Sundays.
　　A.go　　　B.goes　　　C.went　　　D.gone

	  
	『正确答案』B


　　8.none作代词有单数之意，也有复数之意。故谓语动词根据主语之意定。如：
　　None of us has got a computer.
　　None of us have heard of it.
　　9.金钱、距离、时间、重量、长度等复数名词作主语，通常当作整体看，谓语动词用单数。如：
　　Three yuan is enough to pay for the pen.
　　10.trousers, shoes, glasses等作主语，谓语动词用复数。如：
　　Some pairs of shoes have been sent to me.
　　11.most of, half of, some of, part of, a lot of 修饰名（代）词作主语，谓语动词与后的名词、代词的数保持一致。如：
　　Most of the people don't speak Chinese in England.
　　Half of the news is true.
　　Some of the boys come to school late.
　　Part of the work was done by me.
　　12.news, maths, physics等词貌似复数，实为单数，其谓语动词用单数。
　　如： The news is good
　　13.many a （man）（许多人）,more than one（person）（不止一人）作主语，
　　意思是复数，因后跟名词是单数，故动词也用单数。如：
　　Many a man has caught a cold.
　　14.either...or, neither...,nor, not only...but also...作主语，谓语动词与离它最
　　近的名词或代词在人称和数方面保持一致。如：
　　Either he or I am wrong.
　　Neither you nor he is right.
　　15.There be句型中谓语动词也与离它最近的名词或代词在人称和数方面保持一致。如：
　　There is a pen and some books on the desk.
　　There are some books and a pen on the desk.
　　16.单复数相同的词如：Chinese, deer, sheep等作主语，其谓语动词要具体情况决定用单数或复数。如：
　　There is a sheep on the hill.
　　Many sheep are eating grass now.
　　17.书刊名词（复数），组织名称，国家名称，格言等作主语，谓语动词用单数或复数。如：
　　Dickens' American Notes was published in 1842.
　　18.不定式、动名词、从句作主语，谓语动词用单数。
　　Seeing is believing.
　　Who did the work is unknown.
　　To do it is not easy for us.
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